では「牛」が充てられます。

、 農耕や交通・運搬などでは「牛」が充てられます。 古は「十二大間とのかかわりは

1マルクも、ド

する「ペリニア」は家牛「ペクス」

良き勉強になったと思ってなかったというのが事実です。

は、今まで全く気にしたことが

ドイツの1 牛をル

ーツにした 100分の ラテン語で「貨幣」を意味

貨幣単

位だそうです。

さらに、

茂して盛大となり、ます。「己」の今年

さらに整う

「己」の今年は、

ことができるといわれてい

る年

昨年のさまざまな出来事

今年は「丑年」です。

深く、

です。牛は世界中で飼われてい重要な役割を果たしてきた動物

から1万5千年前の野生牛、

ロックスだとされています

べて牛編なのは、

その代表です

(牡)・

メス(牝)という字がす

を糧に、

くじけない強さやあき

る家畜ですが、

その祖先は、

今

考えていたようで、動物のオス

古代中国では牛を動物の代表と

城山の裏道せまし枯木立
足音の吸込んでゐしぬれ落
足音の吸込んでゐしぬれ落 飯ありたる日

斎藤 中崎 協子 弘子 弘子 弘子

する。万物の霊長たる所以に思除夜の鐘を聞きながら、一年

辛さも軽くなるのでは。

現在を思いみる作 らばというも 三首目、 の景が伝わる。 曾孫さ 0) へのプ 人暮ら

遠 藤 秋 尾

取り たよう 改めて自身 な、

せかされて一日 晩秋の棚

しが背景にあ これな

手をかけ 喜びの前兆と思えば、禍福は、あざなえる。 災に感謝す

すぎてゆくばかり 後この師走心持ちだけせかされて一日実紅く染めゆく 寺でき母の手入れ尽しし狭庭辺をピラかへる 阿 黒き塀巡らす 旧き家ありて白椿の花静もりてり が忙い カンサ

四

電

生きてゆく人それぞれの泣き笑いアメリカの不況世界を道連れに 生かされて今年 も無事にあり 草 水野 戸

リャ命が宿る野菜たち

年に一度の大津波。治まることを祈るばかり。た経済不況は、留まるところを知らない。百計一句目、アメリカの金融不況に端を発し あざなえる縄のごとしとか。禍いは、喜びも悲しみもあってこその人生。の大津波。治まることを祈るばかり。 夫 光穂 選

<u>International Corner</u>

Learner's License

皆さんは、自動車運転免許をお持ちですか? 私は16歳で免許を取得しました。というのも、オースト ラリアでは、16歳になるとLearner's License(路上練 習許可免許)が取得できるのです。初日から路上で練習 できるので、初めてのドライブは、①車両の通行量が多 くて、②信号機がいくつかある、③たくさんの人が往来 する場所で行いました。考え方の違いなのか、法律的な 違いなのかは分かりませんが、日本のような敷地内運転 教習所には、誰も通わないのです。

オーストラリアでは、16歳の誕生日に免許センターで コンピューターの運転能力試験を受け、合格すると路上 練習許可免許を取得できます。テスト前まで、インター ネットで練習できるし、免許センターのコンピューター でも復習できるので、ほとんど落ちる人はいません。

免許取得後1年間は、親が助手席に座り、道路や公園、 駐車所などで一緒に練習します。そして17歳になった時 に、再度テストを受けます。これに合格するとPライセ ンス (Provisional License、初心者免許) を取得し、1 人で運転する権利を得ます。制限速度が時速80kmとい

うこと以外は、自由に運転できます。Pライセンスの期 間は3年間で、1年ごとに、またテストがあります。全 部クリアすると、公式免許がもらえるというシステムに なっています。皆さんはどう思いますか? 路上に駐車する方が多いことです。もちろん、駐車禁止 の場所もありますが、白石に来た時は、こんなに土地が 多いのに、駐車場代金を毎月払わないと車を止められる ところがほとんどないと聞いて、大変驚きました。オー ストラリアの場合、家の前やドライブウェーに車を駐車 できるので、個人の駐車場は必要ありません。

オーストラリアと日本。お互いの国の習慣を比べるの も、とても面白いことだと思いますが、2つの国には大 きな共通点もあります。それは、両国とも車は「左側通 行」であるということ。たとえ習慣が違っても、安心し て運転できますね。私は、まだ日本で運転したことはあ りませんが、いつか挑戦したいと思います。皆さんもオ ーストラリアへ行った際は、同じ車線なのでぜひ運転に 挑戦してください。日本とあまり変わらないですよ!

民 #

岩 崎

聰之介 選

山茶花や散りて又咲く花いとし秋深みむささびのくる旅の宿散り散りと蔵王颪に散る紅葉散り散りと蔵王颪に散る紅葉ない。

ころを思う作者。炉話などが聞こえてきそうどの生活である。こげ飯が香ばしかった幼いは、現代ではあまり見掛けない。昔の農家ない。一句目、囲炉裏火を囲む一家団らんの家

家猫と犬とを取り いたときに、 有名な「吾 Ō

話題

はないようです。皆さんはご存のどれに当たるのかは、定かでのバターやチーズ、ヨーグルト

11年が、現代

牛肉や牛

ーズなど、飲食

気付かされました。 だということを、

牛と言えば、

来より人間にとって尊い動物でじでしたか? そして、牛は古

現在ではテレビで見るのみです。せんし、農耕や運搬のシーンは、

んはご存じでしょうか。私も気ということわざの意味を、皆さ

漢字の牛編のことなど

を付けます。

牧場などへ行かなければなりま

います。本物の牛を見るにのことばかり思い浮かべて

しま

本物の牛を見るには、

話は変わり

りが、

牛」とい

大切な財産だっ

で 下酪」、「 で作られていたという まで各地で作られていたという まで各地で作られていたという

や「酪」、「醍醐」が、平そうです。また、乳製品の

また、乳製品の「蘇」

牛に関することが、これほどる冊子の受け売りなのですが…。

さまざまな意味や由来があるの

^

年始に当たり

せられ、肉食禁止令が出された 書紀』巻二九)」という詔勅が発 -

肉ヲ食コト莫レ(『日本年には、「牛馬犬猿鶏之

~あの日、あの時~

だ

けに、「モー」 る時です。

一牛」

に力を合わせて・

進させ、

反面、

食用とされて

た記録もあります

天武天皇4 (675)

してあがめられていた

風間市長の風

0)

ささやき

できるのか、何をす

っりか、何をすべ一人ひとりが何が

きなのかを考え、

は荷物を運び、 たとされてい

して

ま

本にも弥生時代には、

草木が繁

「北保育園のだんごさし」

1月9日、北保育園で恒例となった「だんごさし」が 行われました。

「団子刺し」は、1月15日の小正月の伝統行事として、 五穀豊穣と無病息災を願い、各家庭で行われていました。 現在では、「団子刺し」を行う家庭は少なくなりましたが、 昔懐かしい風情豊かな行事です。

まず、園児たちは祖父母らと共に、昔ながらの臼とき ねで、約5キロのもちをつき上げました。つきあがった 赤や黄、緑の食紅を混ぜ合わせ、園児たちのか わいい手で小さく団子状に丸められました。丸められた もちは、約4メートルのミズキの枝に宝船や米俵などの 縁起物の飾りと一緒に飾り付けられました。

園児たちは、出来上がった色とりどりのミズキの枝を

見て、「まるでお花が咲いたみたい」と歓声を上げ、最 後に、残ったもちをきなこもちにして口いっぱいにほお 満面の笑みを浮かべていました。

本にも弥生時代には、既に渡来本にも弥生時代には、既に渡来すごろで、西アジアの農耕遺跡

は「牧」ですし、「物」という字動物を放し飼いにしておく場所

い意味があるようです。実は、も牛編です。漢字の牛編には深

に生

たちにはそれができます。 かしていきたいものです。

こんな時だからこそ、

確実に仕事や商売、

そして生活

うに歩みは遅くても、

一歩一歩 牛の

らめない力を身に付け



▲一つずつだんごをミズキの枝に飾り付ける園児たち